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Сегодня в нашей стране благотворительность возрождается и поощряется законодательством. Это соци-

альное явление – необходимый источник помощи нуждающимся, а также дополнительный источник финан-

сирования сфер образования, здравоохранения, культуры. В связи с этим вызывает интерес богатейший опыт 

купечества и меценатства в России. Благотворительная деятельность в Сибири развивалась несколько иначе, 
чем в России в целом. Филантропическая деятельность купцов положила начало развитию социальной сферы 

и культуры. Так, в сибирских городах стали появляться больницы, театры, музеи и другие социальные и 

культурные проекты. Цель данной работы – сформировать представление о возникновении благотворитель-
ности, выделить особенности данной деятельности в Сибири. 
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Nowadays charity has been reviving and is encouraged by legal system in our country. This social fact is a neces-
sary source of assistance for those in need and it is also an additional source of financing education, health service and 
culture. Thereby, extensive experience of merchantry and philanthropy in Russia causes great interest. Charity in Sibe-
ria developed differently than in whole Russia. Merchants’ philanthropic activity initiated the development of the social 
sphere and culture. So, hospitals, theatres, museums and other social and cultural projects started appearing in Sibe-
rian cities and towns. The objective of his work is to form an idea of the origin of charity and to highlight the features of 
this activity in Siberia. 
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Благотворительность в России форми-

ровалась на идеях христианства. Филантро-

пическая деятельность проявлялась в самой 

первой и простой форме – подача милосты-

ни и пожертвования церкви. Постепенно 

благотворительность стала приобретать ор-

ганизованный характер. 

Первые сведения о возникновении орга-

низованной благотворительности в России 

можно отнести к 1551 году, когда Патриарх 

обратился к правительству с просьбой орга-

низовать богадельни для мужчин и женщин 

во всех городах и селах. А двести лет спустя, 

в 1775 году, появился царский указ об обра-

зовании частных и общественных благотво-

рительных организаций. До XVIII в. извест-

но о существовании всего восьми благотво-

рительных обществ, а наибольшее их число 

было основано в 1851-1860 гг., но и оно не 

достигало 100. 




